



Texte : David Dibilio, Photo : © CNRS Guyane - Cécile Fomet

Philippe Gaucher

La passion de la faune tropicale

Philippe Gaucher est depuis 2007 directeur technique de la station CNRS des Nouragues (Guyane) dont la mission est de promouvoir la recherche scientifique en forêt tropicale humide, dans un site éloigné de l'influence des activités humaines. Maîtrise de la logistique de ce lieu très isolé, amélioration des équipements, co-publications... cet ingénieur d'études contribue largement au rayonnement d'une station consacrée à l'étude de la biodiversité amazonienne. Très jeune, Philippe Gaucher se passionne pour les animaux, avec une préférence pour les moins populaires : serpents, chauves-souris. En 1995, il devient conservateur de la réserve naturelle des Nouragues. « J'ai ensuite été recruté comme directeur scientifique de la Mission pour la création du parc national de Guyane jusqu'à sa création en 2007. » Rattaché au ministère de l'Agriculture, il intègre le CNRS en 2011 après avoir soutenu, quelques années auparavant, un diplôme de l'EPHE* sur les grenouilles arboricoles de Guyane. Et l'avenir ? Il répond sans hésiter « le projet COPAS » (*Canopy Operating Permanent Access System*) qui devrait donner accès à un hectare et demi de forêt, du sol à la canopée. Et ajoute, non sans humour : « Le fait que je vieillis n'est certainement pas étranger à mon acharnement à voir aboutir ce projet pour grimper sans fatigue ! »

* École pratique des hautes études.

CNRS Guyane, CNRS, Cayenne
www.nouragues.cnrs.fr